



# Rapport d'activités 2017

---

Revue sexologique Les 3 sex\*





## - À propos -

Le 20 septembre 2017, la revue sexologique Les 3 sex\* fêtait son premier anniversaire. En un an, celle-ci a connu une évolution dépassant les attentes et a donné naissance à de nombreux projets. Avant son lancement officiel, les trois co-fondatrices ont investi une année intensive de travail afin de mettre sur pied ce projet qui ne visait rien de moins qu'une reconnaissance universitaire et professionnelle. Plus précisément, Les 3 sex\* a émergé au printemps 2015 face à la réalisation de l'absence d'une communauté sexologique entre professionnels et universitaires. Le vide médiatique, quant à des analyses rigoureuses sur des enjeux sexologiques, et l'absence d'une plateforme où s'informer, s'éduquer et échanger sur de tels enjeux se sont avérés comme les principales motivations à la création. Dès lors, les cofondatrices ont donc travaillé d'arrache pied pour assurer le succès du projet. Officiellement, la revue a été enregistrée comme organisme à but non lucratif le 8 juillet 2016.

Ce rapport d'activités présentera non seulement la mission, les valeurs ainsi que les instances démographiques de la revue sexologique Les 3 sex\*, mais aussi ses divers volets de travail. De plus, ce document fait état des réalisations de la revue sexologique Les 3 sex\* au cours de l'année 2016-2017 et présentera les objectifs à court et à moyen terme pour l'année 2017-2018.

## - Mission -

La revue Les 3 sex\* s'est donné comme mission de lutter pour la santé sexuelle en mobilisant la communauté professionnelle et universitaire des disciplines sexologiques et connexes autour d'enjeux sexologiques. Pour ce faire, elle se base sur ses membres actifs et sur son lectorat qui guide le développement. Ce mandat est atteint grâce aux publications, à la création de projet et à l'organisation d'évènements. La revue sexologique Les 3 sex\* considère que l'échange, le partage et la réflexion entre les différents acteurs dans les domaines de la recherche et de l'intervention permettront l'avancement des stratégies de protection de la santé sexuelle au Canada.





## **- Valeurs -**

La revue sexologique Les 3 sex\* présentent des valeurs de :

### **Respect**

Autant entre les membres de l'équipe de travail qu'au sein des publications et des prises de position;

### **Réciprocité**

Aucun rapport de pouvoir n'est toléré au sein de l'organisme. Les 3 sex\* reconnaît l'expertise de chacun et de chacune ce qui contribue à l'unicité de l'équipe;

### **D'autonomie**

Chacun et chacune est responsable d'exécuter ses tâches adéquatement et dans les délais établis;

### **Représentativité**

Les 3 sex\* a le souci de représenter l'étendue des formes que peut prendre la sexualité humaine, en prônant la liberté d'expression et la diversité sexuelle.

\*Ces valeurs sont au cœur du développement de la revue sexologique Les 3 sex\*





## - Conseil d'Administration -

La revue sexologique Les 3 sex\* est présentement doté d'un conseil d'administration qui a comme mission d'accomplir tous les actes nécessaires afin de réaliser les buts que poursuit l'organisme conformément à la loi et aux règlements généraux. Celui-ci détient le pouvoir d'adopter de nouveaux règlements ou les modifier, s'il y a lieu, et peut adopter les résolutions qui s'imposent pour réaliser les buts de l'organisme. Le conseil d'administration est autorisé en tout temps à acheter, louer ou acquérir à quelque autre titre que ce soit, vendre, échanger, ou aliéner à quelque autre titre que ce soit, les biens mobiliers et immobiliers, réels, personnels ou mixtes, de même que tout droit ou intérêt s'y rapportant, pour le prix et suivant les termes et conditions qu'il estime justes. Celui-ci a aussi la décision de l'engagement des employés, des achats et des dépenses ainsi que des contrats et des obligations. Cependant, un budget annuel doit être déposé à l'assemblée annuelle des membres. Le conseil d'administration détermine aussi les conditions d'admission des membres en fonction des règlements généraux. Pour terminer, celui-ci voit à ce que les règlements soient appliqués et à ce que les résolutions soient exécutées.

Le conseil d'administration est actuellement composé de quatre membres, soit deux co-présidentes et deux vice-présidentes. Éventuellement, un poste de secrétaire sera ajouté ainsi qu'un poste de vice-présidente pour chaque section de la revue. Les présidentes sont responsables d'assurer les rôles de trésorier et de direction générale au sein de l'organisme. Elles se rencontrent minimalement deux fois par mois et travaillent de 30 à 35 heures par semaine. En ce qui concerne les vice-présidentes, celles-ci ont la responsabilité de gérer une section de la revue et divers projets. Elles exécutent entre 15 et 20 heures de travail par semaine. Le poste de secrétaire, lorsque celui-ci sera comblé, aura comme responsabilité de rédiger les procès-verbaux mais aussi diverses tâches liées à la gestion, si le besoin est présent. Chaque membre du conseil d'administration est dans l'obligation de se présenter aux réunions qui ont lieu une fois par mois.

Le conseil d'administration est élu par l'assemblée générale de ses membres. Les postes sont d'une durée de deux ans. De plus, au moins 50% des postes se doivent d'être en élection chaque année.

Pour se présenter au conseil d'administration, diverses conditions doivent être remplies. Parmi celles-ci figurent :

- Être collaborateur ou collaboratrice depuis au moins 12 mois et avoir dûment rempli ses obligations;
- Avoir assisté à au moins une assemblée générale de l'organisme en tant que membre votant;
- Détenir une recommandation écrite ou verbale (lors de l'assemblée générale) d'un membre actuel de l'organisme;
- Ne pas être administrateur ou administratrice d'un autre organisme;
- Adhérer aux valeurs de défense de la santé sexuelle



## - Membres -

Les membres de notre organisme sont la fondation première de notre développement continu. Chaque membre se voit attribué des tâches et travaille, au mieux de ses compétences, à remplir les objectifs qui assurent le futur de la revue sexologique Les 3 sex\*. L'engagement à long terme des membres leur permet d'obtenir un pouvoir décisionnel sur les orientations de l'organisme. Il existe deux types de membres : les membres votant-e-s et les membres consultant-e-s.

Membres votant-e	Membres consultant-e
<ul style="list-style-type: none"><li>Collaborateur/collaboratrice ou abonné-e depuis plus de 6 mois;</li><li>Avoir assisté minimalement à une assemblée générale de l'organisme;</li><li>Avoir plus de 18 ans;</li><li>Adhérer aux valeurs de santé sexuelle;</li><li>Détient un pouvoir décisionnel lors de l'assemblée générale.</li></ul>	<ul style="list-style-type: none"><li>Collaborateur/collaboratrice ou abonné-e depuis plus de 1 mois;</li><li>Avoir plus de 18 ans;</li><li>Adhérer aux valeurs de santé sexuelle;</li><li>Détient un pouvoir consultatif lors de l'assemblée générale.</li></ul>

### Une perte du statut sera effectuée dans les cas où un membre :

- Est accusé-e ou condamné-e pour une infraction au Code criminel en lien avec la santé sexuelle;
- Critique de façon intempestive et répétée l'organisme;
- Porte des accusations fausses et mensongères à l'endroit de l'organisme;
- Ne remplit pas ses obligations de collaborateur/collaboratrice ou d'abonné-e
- Enfreint les lois relatives aux personnes morales ou manque à ses conditions d'administrateur ou





## **- Plateforme en ligne -**

La revue sexologique *Les 3 sex\** est tout d'abord une plateforme en ligne et gratuite qui présente une recension d'actualités sexologiques objectives, des chroniques d'opinions discutant d'enjeux sexologiques actuels, des témoignages sur des thématiques liées à la sexualité humaine ainsi qu'une recension de productions scientifiques récentes.

### **Au cours de l'année 2016-2017, la revue a publiée :**

- 475 actualités sexologiques
- 22 chroniques d'opinion
- 27 témoignages
- 150 publications scientifiques.

Au cours de cette période, la revue a maintenu une moyenne de 8 000 visites uniques par mois.

### **Pour l'année 2018-2019, la revue prévoit:**

- Doubler le nombre de publications de rubriques, dont 20% de contenu anglophone;
- Créer un système de gestion contenu
- Créer un système d'abonnement et d'infolettre
- Créer une application mobile

Au cours de cette période, la revue prévoit atteindre une moyenne de 20 000 visites uniques par mois.

## **- Événements -**

Afin de créer une communauté entre les professionnel-les et les universitaires de la discipline sexologique et des domaines connexes, *Les 3 sex\** organise des événements les réunissant. En janvier 2017, la première édition des rencontres débatives a eu lieu, où 20 professionnel-les et 25 étudiant-e-s se sont déplacés afin de débattre sur diverses questions sexologiques actuelles. L'événement a eu lieu en collaboration avec l'Ordre professionnel des sexologues du Québec. L'événement s'est de nouveau déroulé en novembre 2017.

### **Pour l'année 2018-2019, l'organisme prévoit organiser :**

- Organiser la première édition de l'événement « Les Grands Dialogues »
- Organiser un colloque en partenariat avec l'Ordre professionnel des sexologues du Québec
- Organiser un cocktail bénéfice en partenariat avec des organismes luttant pour la santé sexuelle
- Organiser une rencontre débatrice à l'automne 2018



## **- Projet de lutte pour la santé sexuelle -**

### **État brut : Corps sexués**

Toujours dans l'optique de lutter pour la santé sexuelle, la revue sexologique Les 3 sex\* a plusieurs projets, à court et à long terme. Au cours de l'année 2016-2017, le projet « État Brut : Corps Sexués » a été complété, où 23 personnes ont été photographiées, nues, afin de démontrer la diversité des formes du corps humain. Au total, plus de 319 clichés ont été pris dans le but de créer des images du corps non pornographiques afin effectuer de l'éducation sexuelle sans censure.

Parmi ces photographies, la diversité est représentée afin de lutter contre les préjugés et les stéréotypes liés au corps humain. Parmi les sujets, on retrouve des personnes trans, une femme enceinte, des individus d'origine ethnoculturelle différente, ou encore des personnes ayant subi des chirurgies. Bien que la valeur estimée du projet est de 5 000,00 \$, Les 3 sex\* tient à fournir gratuitement cette banque d'images aux intervenant-e-s et aux organismes à but non lucratif oeuvrant à transmettre une éducation à la sexualité réaliste et sans tabous. Lors de la sortie du projet, le document de demande d'utilisation a été téléchargé plus de 600 fois et le document de présentation plus de 1 000 fois.

### **Les 3 james**

Les 3 James est un projet ayant été mis sur pied en septembre 2017 afin de mettre en lumière les enjeux sociaux et politiques liés aux réalités trans. James Galantino, homme trans\* bachelier en sexologie, est à l'animation où il décortique divers sujets tels que les priviléges, le genre assigné, le cissexisme et la transphobie, la masculinité toxique, le féminisme et la transphobie, la sexualité cishétéronormative et le rôle des allié-e-s.

Après la diffusion de ces capsules, Les 3 James a atteint plus de 1000 mentions j'aime ainsi qu'une moyenne de 5000 vues par vidéo.

### **«Je vis ma sexualité sainement» (Partenariat avec Mer et Monde)**

À l'été 2017, un partenariat a vu le jour entre l'organisme d'initiation à la coopération internationale Mer et Monde et la revue sexologique Les 3 sex\*. Plus précisément, les 3 sex\* a accepté d'être la référence sexologique avec Les ateliers SexURL pour le projet au Nicaragua « Je vis ma sexualité sainement », un projet initié par l'organisme de coopération internationale Mer et Monde et financé par le ministère des Relations Internationales et de la Francophonie dans le cadre du programme Québec sans frontières. En tant que partenaire officiel, la revue et l'organisme SexURL seront responsables de mettre sur pied et d'animer un programme de formation de 5 heures pour les stagiaires qui partiront au Nicaragua à l'été 2018. Ce programme visera à les outiller sur le sujet de la santé sexuelle et de l'égalité femme-homme. Durant le séjour terrain à l'été 2018, Les 3 sex\* agira aussi à titre de consultant.



## **- Projet de lutte pour la santé sexuelle 2018/2019 -**

### **Les 3 James - Les grandes entrevues**

Devant le succès de la saison 1 de Les 3 James, l'organisme Les 3 sex\* vise à produire une saison 2 en janvier 2019 où Gabriel recevra en entrevue des personnalités trans\* inspirantes qui participent au développement social du Québec. L'objectif est de permettre de lutter contre les préjugés, présenter la diversité des parcours possibles pour les personnes trans et favoriser leur présence médiatique.

### **Section Outils**

En 2018-2019, Les 3 sex\* prévoit ajouter une nouvelle section à sa revue en ligne. Cette nouvelle section permettra aux professionnel-le-s et aux universitaires d'accéder facilement et rapidement à un banque complète d'outils pour défendre la santé sexuelle.

### **Vêtements Les 3 sex\***

En collaboration avec d'autres organismes de lutte pour la santé sexuelle, Les 3 sex\* prévoit lancer une ligne de vêtement écoresponsable présentant des slogans et des messages de sensibilisation. Les revenus tirés de la vente de ce nouveau produit seront divisés entre Les 3 sex\* et les organismes partenaires.

### **État brut: Corps sexués - II**

Devant la popularité de la banque d'images État brut : Corps sexués, Les 3 sex\* prévoit organiser une deuxième séance photo pour bonifier le projet actuel et combler la sous-représentation de certaines catégories de personnes.

## **- Stratégie médiatique -**

### **Médias sociaux**

La revue sexologique Les 3 sex\* compte sur plus de 3000 abonnées facebook et atteint plus de 15 000 personnes par semaine. Pour conserver un contact privilégié avec son lectorat, l'organisme publie de trois à cinq fois par semaine.

### **Médias traditionnels**

L'organisme Les 3 sex\* favorise une présence continue dans les médias traditionnels et s'assure de conserver des relations harmonieuses avec les journalistes pour utiliser ce canal de communication pour promouvoir ses projets de santé sexuelles.



## **- Reconnaissance publique -**

### **La Presse +**

**28 septembre 2017**

«[...]. l'organisme Les 3 sex\* s'est donc donné une mission : combler ce manque, en montant une banque d'images à des fins strictement éducatives, gratuites pour les enseignants»

[http://plus.lapresse.ca/screens/21423363-e0ed-4ba1-be94-f9ee63c8bdef%7C\\_0.html](http://plus.lapresse.ca/screens/21423363-e0ed-4ba1-be94-f9ee63c8bdef%7C_0.html)

### **Ici Radio Canada - Medium Large**

**4 octobre 2017**

«En compagnie de la sexologue Amélie Bleau, Marion Bertrand Huot, cofondatrice des 3 sex, parle du problème récurrent de la censure vis-à-vis son initiative.»

<http://ici.radio-canada.ca/premiere/emissions/medium-large/segments/entrevue/41031/les-3-sex-vrais-corps-education-sexuelle>

### **Le Devoir**

**2 octobre 2017**

« L'organisme communautaire Les 3 sex, investi dans l'éducation à la santé sexuelle et la mobilisation de la communauté universitaire autour d'enjeux de société à caractère sexuel, veut bousculer les préjugés en lançant cette banque dont les clichés frappent et étonnent.»

<http://www.ledevoir.com/societe/sante/509378/une-banque-d-images-creee-pour-deboulonner-les-images-preconcues-sur-les-sexes>

### **Actualités UQAM**

**13 octobre 2017**

«Préoccupés par le manque de diversité de modèles physiques et de vrais corps sexués dans les outils éducatifs, les membres du collectif Les 3 sex,[...], ont voulu bousculer les préjugés et faire tomber les stéréotypes.»

<https://www.actualites.uqam.ca/2017/collectif-etudiant-les-3-sex-encyclopedie-corps-sexués-images>



## - Organigramme -

